

Semanario órgano del Ateneo Racionalista y de las juventudes libertarias menorquinas. Portavoz de los Sindicatos Unicos de Menorca afectos a la C. N. T. de España.

Sindicatos clausurados, presos gubernativos, garantías suspendidas en media España... Estas son las medidas "pacificadoras" del Gobierno.

Redacción

Resurgir confederal

La potencialidad de la C. N. T. es inquebrantable

La fuerza de un organismo se demuestra cuando se le pone a prueba. Organizaciones que a simple vista parecían colosos, hemos visto como tumbaban al primer soplo adverso. Para resistir a las contrariedades precisa disponer de una gran consistencia. La Confederación Nacional del Trabajo ha vivido cruentas jornadas de prueba, ante las cuales ha demostrado su potente resistencia. La represión desencadenada por multitud de gobernantes en todas ocasiones no han podido acabar con sus reservas dinámicas. Siempre sobrevivió a todas ellas.

Desde la adhesión del movimiento obrero español a la primera Internacional hasta hoy, el obrerismo español ha pasado por difíciles trances. Y no podía sucederle menos a nuestra C. N. T., heredera directa de aquella gloriosa Federación Regional Española, animada por los Lorenzo, Farga Pellicer y tantos otros. La C. N. T., continuadora de aquella magna obra en pro de la justicia social, ha sufrido las más duras represiones que haya podido soportar organización alguna en el suelo hispano. Durante el régimen monárquico sufrió sistemáticas y despiadadas persecuciones en sus hombres más abnegados. En el historial de nuestro organismo confederal forman legión los compañeros que perdieron su vida en holocausto a la causa emancipadora. Continuamente perseguido con saña, nuestro movimiento pasó instantes durísimos. Pero el gobernante que se empeñó en hacer desaparecer a la C. N. T., fracasó siempre en su intento. Podrá habérsela reducido a períodos de clandestinidad más o menos largos, pero al resurgir de nuevo va tomando más bríos regeneradores.

Una prueba concluyente de nuestras afirmaciones es el indescriptible entusiasmo que se manifiesta en las ciudades y pueblos donde se devuelve—demasiado lentamente, en verdad—la legalidad a sus sindicatos. Reina un gozo y un afán reorganizador de la vida sindical, altamente saludable. La C. N. T. es indestructible. Su potencialidad es inquebrantable. Y es porque el proletariado español siente en su corazón las tácticas revolucionarias y liberatrices encarnadas en la organización confederal. Es consubstancial con su vida misma de explotado.

Hasta los que con su candidez abandonaron sus filas para seguir a caudillos políticos, a detractores y escisionistas de la Confederación, hoy arrepentidos y comprobado el engaño, vuelven a su seno.

Todos los partidos políticos le tienen odio. Es comprensible. Laborando la C. N. T. por sacudir el tutelaje político sobre la clase productora, se ha ganado el odio de los que anhelan organizaciones domeñadas y que les sirvan de medio para realizar sus ambiciones de mando.

Durante lo que llevamos de régimen republicano, también la C. N. T. se ha visto, y se ve, perseguida y difamada. Naturalmente, son un gran estorbo para los defensores de la integridad capitalista sus tácticas de acción directa, capacitación del obrero para valerse de sus propias fuerzas y prescindir de los pesados órganos estatales para regular las irregulares diferencias entre Capital y Trabajo. Al implantarse la República, la Confederación pasó por unos momentos de pruebas muy comprometidos. No de orden material, sino moral; mucho más peligrosos en aquellas circunstancias. Debido a la alucinación producida por las promesas sociales del nuevo régimen político en las multitudes obreras, algunos de sus hombres representativos, la fragilidad de sus convicciones en otros y las apetencias inconfesables de algunos otros, la C. N. T. corría el peligro de ser desnaturalizada, sacada de su tradicional y natural cauce de lucha contra el capitalismo y el Estado y ser uncida al carramato de la política y de la castradora colaboración de clases. Mas los anarquistas que militaban en sus sindicatos y parte de la masa anónima, con visión clara del peligro, se interpusieron en defensa de sus claros postulados, salvando así un gran escollo y a la vez logrando una mayor fortificación.

* * *

Alegrémonos, nuestra querida C. N. T. resurge. Prestémosle nuestra incondicional ayuda para que este resurgimiento sea más potente que nunca. Laboremos para

EL LAICISMO DE NUESTRA REPÚBLICA

El clero no está satisfecho con los millones que tiene consignados. Millones y más millones necesita para que sus «cristianísimas» funciones no hayan de interrumpirse. Por eso de vez en cuando sus incondicionales representantes en el Parlamento piden que se les aumente sus haberes, como estos días ha hecho el diputado derechista Abilio Calderón.

Los únicos que sacan provecho de la República son los curas. Sus servicios son considerados en primer plano por los Gobiernos. Que los trabajadores vayan muriéndose de hambre no tiene importancia. Para eso, cuando éstos piden algo de lo que es suyo, está la fuerza de las armas. Lo que más interés tiene para nuestros gobernantes es que a esas gentes de sotana no les falta nada para ir tirando, chupando, como los pulpos, del presupuesto nacional.

El báculo se ha convertido en amo y señor de la mal llamada República laica.

¿Y el pueblo, qué dice de todo esto? ¿Cuándo vamos a darnos cuenta de que eso no debe continuar así, y que solamente está en nuestras manos el de no permitir que se haga y se deshaga al capricho de unos y otros que nunca han producido nada útil?

COSAS VEREDAS...

OTRO PARTIDO PARTIDO

Al partido radical le entra la negra. La nave se hunde. Por cada vía de agua que se logra taponar, le salen dos más. Escisiones cada dos por tres. Los más aventajados aprendices del maestro, jefe del partido, le dejan montando el negocio por su cuenta, acabando por hacerle la competencia. Cosas del oficio. La política no tiene entrañas.

Y por si esto era poco, ahora se descubre lo de Strauss (¡Maldita sea la suerte!) Este desliz, cosa sin importancia en el juego de la política ha agravado más aún la situación.

Pero el señor Lerroux está siempre al tanto. Desmintiendo rumores circulados sobre una posible sustitución en la jefatura del partido, ha dicho que mientras él viva será el jefe.

El jefe. ¿Pero de qué? Porque de seguir así dentro de poco se queda usted en cuadro. ¿No se dá usted cuenta? su partido está partido. No queda más que el nombre. Y hay que reconocer después del flirteo con los cedistas, que este título de «radical», está ya muy desteñido. No falta quien opina sería conveniente cambiar el nombre, bautizándolo con el nombre de partido del «Straperlo» o algo por el estilo. ¡Oh, cómo hay quien se ensaña con el «sufrimiento» ajeno! Pero es así.

Otro partido en liquidación, señores, hagan propuestas... y juego.

que siga por el recto sendero que ella misma se trazó en sus comicios. Apartemos de su paso a los que con actitud tentadora quieren hacerla deponer de su trayectoria limpia y clara en bien de la pronta emancipación del trabajo. Desoigamos los cantos de sirena de los que quieren conducirnos a la suicida postura colaboracionista, que siempre acaba con la sumisión de los explotados a los explotadores. Tácticas mucho menos recomendables en la actualidad, cuando se está sobre la cabeza del proletariado el peligro reaccionario.

¡Obreros, engrosad los sindicatos de la invicta Confederación Nacional del Trabajo! Constituidlos donde no lo estén, relacionaos con todos los hermanos de España y del mundo, estrechad la solidaridad, sostén de las causas nobles. Prestad vuestro calor para que la C. N. T. siga siendo el gallardete encaminador de la lucha por la emancipación del pueblo trabajador, hasta verla conquistada.

En torno a una proposición

Federico González Moreno

He leído y releído la proposición de aumentar el precio de la revista « Tiempos Nuevos » y, francamente, son tan pobres los argumentos que el camarada Marcos expone en defensa de su tesis, que no puedo por menos que manifestarme en posición diametralmente opuesta. El se manifiesta partidario del aumento y yo me manifiesto partidario de disminuirlo. Pues aún recuerdo cuando en una reunión Campos y otros compañeros hicieron la misma proposición hace tres años, y la Administración se manifestó en el sentido de no aumentar el precio de la revista, sino más bien lo contrario. Y fueron tan contundentes las razones que se expusieron que se tomó el acuerdo de superarla en presentación y contenido sin aumentarla en el precio lo más mínimo, teniendo en cuenta que la mayoría de sus lectores eran campesinos, con muy pocos medios económicos, y que al salir la revista ya animaba a dichos compañeros el llegar a competir con las revistas burguesas, en presentación y contenido.

Una revista que empezó con tres mil ejemplares y en el número diez y ocho tenía un tiraje de 18.000 quedando agotadas las ediciones a los pocos días de su publicación, y si entonces pudo hacerse en momentos en que « Tierra y Libertad » era sañudamente perseguida, denunciada y recogida, debido a las vibrantes campañas del camarada Nieves Núñez, hoy que no exista esta persecución y por lo tanto está perdida, no encontramos justificada la proposición que se hace de aumento de precio. Es más, la encontramos completamente fuera de lugar. En primer término, porque por lo ya enumerado vemos como no hay tal necesidad y en segundo, porque si entonces había una miseria en el campo que aconsejaba estas ediciones económicas como medio para hacerla más asequible a los trabajadores, hoy este problema es más agudo, hay más miseria, hay más necesidad de hacer propaganda, para aumentar también el proselitismo y por lo tanto huelga esta proposición, que consideramos contraproducente y fuera de lugar. Y si me extraña esta proposición de los camaradas Alcón y Vázquez, me extraña mucho más que la haya aceptado « Tierra y Libertad » sin hacerle un comentario, pues yo opino, y si estoy equivocado cuando se me demuestre la equivocación la rectificaré, de que en una Administración como la ya citada, no se debe de tener la iniciativa de ganar en unas publicaciones aún cuando esta ganancia sirva para cubrir el déficit de la revista.

Si « Estudios » es más cara que « T. N. » nos debe ser completamente indiferente y no ponerla como justificación, ya que nuestras ediciones no responden a una finalidad comercial. Y es más, tengo la completa seguridad, y si es necesario lo demostraré, de como por el mismo precio se pueden aún hacer importantísimas mejoras en la parte gráfica sin aumento alguno en su precio.

Así mismo somos partidarios de que se dé impulso a las ediciones de libros, pero tal y como se hizo la de « El Apoyo Mútuo », el cual contiene trescientas páginas en buen papel. Buena impresión e inmejorable presentación por el precio de dos pesetas, precio razonable al

bolsillo de los trabajadores. Por eso hemos visto con desagrado y pena como « El Pensamiento de Malatesta » y la « Anarquía a través de los Tiempos » eran editadas con una presentación deficiente e impresas en un papel impropio para libros de tanta trascendencia.

Naturalmente ante estos hechos no tiene nada de extraño que estas ediciones hayan caído en el vacío y la indiferencia, a pesar de responder a una buena finalidad. Son tantos los argumentos que podríamos poner en pro de que

Todos son iguales

Políticos, hay que decir la verdad por dolorosa que sea

Juan Bagur

Mucho papel y tinta se gasta, con el revuelo que ha traído Strauss, con su juego del « Straperlo ».

La prensa de izquierda quiere sacar buena tajada con este asunto, y a grandes vuelos está desprestigiando a los radicales que se han metido en este estrecho callejón—que en él encontraron salida—para preparar el terreno a sus ídolos en las elecciones venideras.

Los que tenemos sentido común, estamos siempre con las mismas, dispuestos siempre a decir las cosas claras, y decir ante la faz del mundo que todos los políticos son unos embusteros, que no son dignos de un mínimo respeto ni los unos ni los otros.

Sería bochornoso para nosotros apreciar la labor desarrollada por unos y despreñar la de otros. Todos son iguales: ¡unos canallas!, ¡unos farsantes!

Cuando subieron al poder los hombres que nos han dado prisiones, persecuciones, « pan » y « trabajo »..., los que aplacaron ferozmente los sucesos de Octubre, pidieron responsabilidades al gobierno Azaña, aquel lote de hombres que nos dieron... « pan » y « trabajo »..., persecuciones y prisiones, los que acallaron las voces de Casas Viejas, ferozmente también. El día que vuelva a subir Azaña al poder—que creo así será—pedirá responsabilidades a los que hoy se nutren del jugo vital del pueblo.

Desde hace mucho tiempo vemos a esta misma prensa hablar del rozamiento de los radicales con la Ceda. Nosotros aún no hemos olvidado que Largo Caballero aceptó de Real Orden, estando el borracho Primo de Rivera en el poder, un puesto en el Consejo de Estado y otro en el Consejo de Trabajo y Corporación, en el que logró incrustar más tarde a Trifón Gómez, Manuel Muíño y Lucio Martínez.

Estando en el poder Azaña, con los ídolos del socialismo y Casares Quiroga en el ministerio de Gobernación, el día 10 de Febrero de 1932, fecha que aún se guarda fresca en nuestra memoria, salió del puerto de Barcelona el vapor « Buenos Aires », llevándose 108 presos con destino a la Guinea Española. Con esta deportación ni uno pudo desartar, pero sí, pudieron fugarse los de la Sanjurjada del 10 de Agosto. ¡Como los primeros eran trabajadores...!

Cuando Soriano en el Parlamento pidió a los socialistas que le apoyaran—que por algo lo hacía, no con fines altruistas—en su protesta contra la deportación, los socialistas, los que hoy protestan de los presos y a todas horas piden Amnistía, le increparon su iniciativa.

Hoy la prensa reaccionaria y lerrouxista no quiere poner al descubierto los compli-

nuestras ediciones sean económicas, que haríamos un artículo extensísimo; más creemos que con lo expuesto sobra. Pero si es necesario, cuando se me conteste al presente trabajo, replicaré con otro demostrando con datos y hechos que no es necesario el aumento de precio para mejorar las citadas publicaciones.

Madrid, 10-35.

N. de la R.—El hecho de publicar este trabajo del compañero Federico González Moreno no significa que estemos identificados con su punto de vista. Sabemos lo costoso que es editar un semanario y de aquí nos formamos una idea lo mucho que lo será el publicar una revista tan extensa y excelsa como es « Tiempos Nuevos ».

No obstante insertamos el artículo a fin de que se discuta y se estudie por los más versados.

cados con Strauss, muy al contrario, dice que los que hoy se señalan como complicados, demostrarán no saber nada referente al juego del « Straperlo ».

Los que sabemos lo que es la prensa de empresa y de partido sabemos muy bien que se encierran en un mutismo, cuando para ellos es conveniente. Ahí va un botón de muestra. (1)

« El Ayuntamiento de Madrid, al tratar de cubrir su empréstito de 1932, entregó en concepto de propaganda las siguientes cantidades a cada uno de los diarios que a continuación se expresan: « El Sol », « La Voz » y « Luz », 12.000 pesetas; « ABC », « El Socialista », « El Liberal », « Ahora » y « Heraldo », 10.000; « El Imperial », « La Nación », « El Debate » e « Información », 7.000; « La Época », « El Mundo » y « Diario Universal », 5.000 pesetas.

La diferencia de las sumas estriba en la categoría—y en la significación política—de los periódicos. »

Cuando tocan a recibir dinero, las distancias políticas desaparecen.

Pero no os creais que el Ayuntamiento madrileño repartía dinero porque sí.

« Por la fecha citada—copiamos del mismo folleto—y desde el año anterior el Ayuntamiento de Madrid sostenía unos Comedores de Asistencia Social, vulgarmente llamados comedores de caridad. A dichos comedores concurrían obreros parados, ancianos y niños.

El Abastecimiento de víveres corría a cargo de un empleado municipal—cosa, según la ley, incompatible—intimo amigo del entonces delegado de Abastos, socialista Manuel Cordero.

En las facturas de las verduras—que se pagaba al triple de su precio que en el mercado—figuraban 600 a 800 docenas de repollos diarios y solamente ingresaban unas 200 docenas. Cada semana se abonaba el importe de 624 kilogramos de manzanas que no recibían; pagáronse 183 kilos de tocino que no había ingresado en el Almacén. El día de Navidad de 1931 se sirvieron 1.000 raciones; en los libros se notarán 11.000.

Resumen: De Octubre a Diciembre (1931) el Ayuntamiento de Madrid había derrochado en famosos comedores la bonita suma de 3.000.000 de pesetas. »

Continuó el festín hasta que los empleados se cansaron de ser cómplices en tal robo. El Contable denunció públicamente varias de las muchas cosas presenciadas por él. El Municipio ordenó la instrucción de un expediente y encontró algo que se parecía al juego del « Straperlo ».

Cuando esto tenía lugar, se había gastado ya, la suma de 70.000.000 de pesetas.

Esto viene a confirmar lo que siempre decimos sobre la actitud de la prensa. Los diarios de Madrid estaban enterados de lo que ocurría. Las cooperativas socialistas estuvieron percibiendo, gracias a sus jefes de partido, unas 10.000 pesetas diarias durante un mes. Estaban « mudos ».

Hubo unos periódicos que se habían hecho reaccionarios, que después de haber descubierto la ¡karabal! hablaron de lo ya indicado pero, sin suministrar al pueblo, ninguna cifra.

Creo que con todo esto lector, ya tendrás bastante para pensar que todos son iguales. Ya habéis visto el grado de cultura y la forma de administrar al pueblo laborioso.

Nosotros, los que queremos que la humanidad sea libre y que trabaje útilmente, los que queremos la libertad integral y no a medias, siempre estaremos al lado del pueblo productor; de los humildes.

Ahora decidid. Si queréis encumbrar parásitos y futuros asesinos del pueblo, seguid los consejos de los pastores.

Si por el contrario, estais dispuestos a pensar con vuestros cerebros y luchar para alcanzar el bienestar que vuestro instinto os indica, venid aquí. Nosotros no prometemos nada, decimos donde está la Igualdad, Paz y Fraternidad. Si la queréis, juntos lucharemos y la victoria del pueblo alcanzaremos, no la de unos cuantos vividores.

¡Muera el parlamentarismo embustero!

¡Viva la verdad por dolorosa que sea!

(1) Datos tomados del último folleto de la colección « El Mundo al Día », publicado por la « Revista Blanca », titulado « Reportajes, la libertad de expresión en el periodismo contemporáneo », original del compañero Jacinto Toryho. Folleto muy interesante que ningún trabajador debe dejar de leer.

BROMA

Por si las moscas...

Hace días, don Angel Pestaña dió una conferencia en Zaragoza. « Por suerte no hubo incidentes », dice la prensa. ¿O se creían que irían a pegar fuego al local? Ca, hombre. ¿Acaso ignoran ustedes que allí había concentrado todo el equipo de bomberos?

Gracias a n'en Quetedlu, Pombo ha podido llegar a España a fuerza de querebesots i empentes. Lo bueno del caso, es que los católicos lo recibieron con grandes vivas a España. ¿Es que este raid habrá representado la clerigalla? (Ay mi mare). Y si se descuida un poco, viene con una docena de biznietos con barba blanca.

Martis estatis prugresis.

Los representantes de Cristo se divierten. Todos los domingos, a se cove d'es negres, obsequian a las jovencitas con un gran baile. Y se les toca... ¿Qué es lo que se les toca? Muchos bailes, mal pensado. ¿Y los curas qué hacen por allí? Están detrás las cortinas con un palmo de lenga afuera, y espian com e furots. Suerte que el Papa les puso en abstenencia. Porque de lo contrario ni el « Trocadero ».

Las damas de Estropajosa han constituido una Sociedad para asistir a los pobres.

Nosotros creemos que no llegaría a mayor efecto, pues todas la catequistas llevan unos buenos vestidos. Y lo que más nos lo demuestra, es que obsequian con pantalones llenas de ventanas, y zapatos sin las suelas.

¿Sabrán decirnos si se admiten donativos? Porque haríamos una recolecta para adquirir todos los chismes de c'an Llusiete.

SERIO

FE DE ERRATAS

En el pasado número, y en esta misma sección sufrimos un error.

Donde decía: « La Juventud Confederal de Barcelona ha enviado una carta al señor Azaña, debía decir: « La Juventud Federal... »

Crónica de Barcelona

EL CONFLICTO DE LOS TRANSPORTES URBANOS

Pronto hará dos años que los trabajadores empleados en tranvías, metros y autobuses, declararon la huelga por la conquista de mejoras morales y materiales, especialmente por las primeras.

Un conflicto que pudo ser fácilmente resuelto con un poco de voluntad, se hizo eterno. Primero fueron los elementos de la « histórica » *Esquerra*. Después, porque ese fué el capricho de « don hiena ».

No es cosa de historiar movimiento de la envergadura del que nos ocupa, por la sencilla razón de que el que más y el que menos ha seguido de cerca las distintas fases por qué ha atravesado.

Tampoco ignora nadie el buen deseo que siempre mostró el Sindicato del Transporte por solucionarlo. Ni que toda Barcelona está tiempo deseosa de que los trabajadores seleccionados en número de trescientos, sean reintegrados a sus puestos de trabajo. Con ello se ayudaría a normalizar en buena parte la vida de la ciudad de los condes.

Lo que quizás no saben muchos aún, es que antes de caer el gobierno del cual era ministro Portela Valladares, hubo un ciudadano que, con toda voluntad, prestóse a servir de mediador en la definitiva resolución del conflicto, o mejor dicho, a acercar a las partes en litigio. Por ello visitó a autoridades de Barcelona y Madrid, a diputados a Cortes, y todos vieron con muy buenos ojos su desinterés. Pero... siempre algún pero. Cuando visitó por último al « gran liberal », a Portela, dijo éste que del transporte de Barcelona, no quiere ni oír hablar. Por él no existía huelga ni mucho menos.

Así pues, cabe pensar si tal señor Portela o lo que sea, no estaría confabulado con las empresas o trusts que explotan los transportes urbanos, para no consentir solución alguna. Por algo hace mucho tiempo

(entonces no quisimos creerlo) se nos dijo que las empresas tenían especial empeño en que todo continuara igual. Hasta se nos llegó a insinuar que los sabotajes posiblemente eran preparados por alguien interesado en que la bancarota se cerniera en el ambiente, pues así sería fácil adquirir las acciones de los timoratos a cualquier precio, y al llegar la normalidad, y con ella el alza de las mismas, el negocio sería precioso y sencillo por demás.

Si bien hace bastante tiempo que no se registra atentado o sabotaje alguno, no por eso hay completa calma entre los pequeños accionistas, y eso dice bastante. Lo peor de todo es que las consecuencias de esa trama, preparada, a juzgar por determinados indicios, por seres que nada les detiene ante la consecución de montones de oro, aunque estén manchados de sangre, las han venido pagando infinidad de compañeros de conducta bien acrisolada, acusados cuando más por indecentes, confidentes o por otros animales parecidos.

A pesar de todo, y no lo olviden los interesados la tranquilidad no será un hecho mientras los condenados a muchos años de presidio por actos que no cometieron, y los trescientos trabajadores seleccionados, no sean restituidos a sus lugares de trabajo.

PRESOS GUBERNATIVOS

Sin haber terminado, de libertar a todos los presos gubernativos de la prisión celular, vuelve a aumentar el número de éstos, diariamente y sin cesar.

Ahora el motivo es el atentado de que fueron víctimas tres guardianes de prisiones, de los que uno resultó muerto y el otro gravemente herido.

De los veintisiete reclusos en el penal de Burgos, ni hablar. Siguen esperando la libertad, meses ha, firmada por otra parte.

¿Cuándo terminarán las prisiones gubernativas, vergüenza de la « República de trabajadores de todas clases »?

ESTAMPAS

PROGRESO Y...

Francisco Pellicer

La ciudad perla del Mediterráneo, brilla al caer el día, en mil luminarias atrayentes. En el blando anochecer de Otoño, los barrios elegantes de la gran urbe, son un feérico espectáculo de escaparates ultra-modernos, en donde se muestran al espectador, mil y una creación del progreso maravilloso de hoy.

Cafés elegantes; cines chic, teatros modernos, al igual que un cuento oriental al instar de « Las mil y una noche ».

Una multitud bien vestida, comida y vivida, deambula en amable pasatiempo por salas de exposición pictórica, teatros, cafés y cines.

¡Qué bonita es la existencia, entre tanta comodidad y tanta holgura! Verdaderamente, vale la pena vivir, existir, gozando y recreándose en la contemplación de tanta riqueza y tanta belleza sin par.

* * *

...Miseria.

Calles sucias, angostas, en donde el sol jamás besó sus lozas; en donde el aire puro no vivifica los pulmones. Transitan por ellas, seres demacrados, fantasmales, con el pesar y la tristeza estereotipadas en sus caras de vencidos.

Los portales estrechos, que dan acceso a escaleras oscuras, mal olientes. Tugurios infectos, sin alegría y gozo alguno. Un aquelarre de ex-hombres, sin trabajo, destrozados por el Minotauro que se llama « Progreso » al cual, innúmera legión de víctimas, se sacrifican a millares.

Y entre la ciudad de la luz y del bullicio; del bienestar y del alegre vivir; y la ciudad del dolor y del hambre; de la tisis y la suciedad, una línea de hombres fornidos, bien escogidos, y no menos bien preparados, que se encargan cuidadosos, que el equilibrio trágico, no se rompa un día...

Barcelona.

La balanza inclinada

El mitin que debía celebrar la C. N. T. el domingo pasado, ha sido prohibido, mientras que el de la « Ceda » podrá celebrarse.

Otra vez la « Justicia » se ha mostrado tal cual es, negando al pueblo poder oír la voz de los anarquistas.

Estas medidas demuestran cuan parcial es la « democracia »; facultando a la reacción para que esparza su venenosa semilla, mientras los trabajadores no pueden manifestarse.

De interés local

Los propietarios aumentan los alquileres de las viviendas

Dadas las muchas quejas que hemos podido oír, respecto a la subida de los alquileres, sin distinción de categorías, nos hemos propuesto tratar dicho asunto, igual que tratábamos el otro día la cuestión del paro forzoso y que creemos no será la última vez.

Pues sí, los alquileres suben, y en cambio los jornales bajan, caso paradójico. Desde luego, no nos extrañan estas cosas de la sociedad capitalista, es tan injusta y tan antihumana, que permite estas atrocidades.

Por esto decimos que esta « organización » se muere, está a punto de ser liquidada por lo carcomida que está.

El caso de los alquileres de las viviendas merece ser estudiado detenidamente, porque a los propietarios les cuesta muy poco subir el alquiler, cualquier pretexto les sir-

ve para aumentar al inquilino el precio del alquiler de la casa. En cambio, el inquilino le pide que le arreglen una puerta porque está a punto de caerse o una habitación que no reúne condiciones, (y no son pocas las casas que parece que las gentes que las habitan están en medio de la calle) para habitarla personas. No reúne en lo más mínimo, condiciones higiénicas. Mas bien parecen ser construidas para una manada de cerdos, y en cambio, tienen que habitarlas las clases trabajadoras.

En Mahón, desde que han fijado su residencia mucha gente « bien » que del Estado cobra bonitos sueldos, el problema de los alquileres ha tomado caracteres alarmantes. La llamada clase media, que también toca las consecuencias, se queja; pero éstos al menos tienen el privilegio de que viven la (mayoría) en casas higiénicas.

Vamos a insirtir otra vez porque nos hemos apartado un poco del asunto. El propietario al oír que el inquilino le pide algunas reparaciones que en justicia no se les pueden negar ya empieza a decir: « mire Vd. tiene razón, pero esto cuesta mucho, los albañiles ganan mucho, en fin me sabe mal, pero no se la puedo arreglar, haga Vd. lo que le plazca, si no la quiere, fácilmente podré alquilarla por más alto precio; por lo tanto, mejor si me la deja libre, porque como puede ver yo ganaré más ». Esta es la respuesta que el propietario le hace al inquilino, esto quiere decir que al propietario no le interesa más que las treinta o cuarenta pesetas todos los meses.

Si por un motivo u otro el inquilino no puede satisfacer el alquiler, viene el desahucio; la ley le protege y no quiere saber nada de suplicas, de si no tiene trabajo o si tienen una criatura enferma, nada de eso, la mensualidad y nada más. Sabemos de un caso en que un propietario que en cierta ocasión tuvo un inquilino que le adeudaba tres o cuatro meses, le dijo:

« Mire, Vd. ya me debe tres meses y yo no lo puedo aguantar más, necesito que me pague porque tengo que ir al mercado y allí no se fía, y puede comprender que si los otros inquilinos no me pagasen, estaría perdido. »

Pobrecito, con cuarenta casas que tiene, necesita el dinero del inquilino que no tenía trabajo, y en aquellos momentos atravesaba una crítica situación. Así es el capitalismo. El dinero, y nada más que el dinero, lo demás nada les importa.

En otro número trataremos el mismo asunto, con más detalles.

Prensa afín

Hemos recibido: « Acción Libertaria » y « La Protesta » de Buenos Aires.

« Evolución », órgano oficial de la « Unión Gastronómica Argentina ». — La Plata.

Gil Robles con su proyecto de movilización quiere disponer hasta de la población civil. La voluntad del pueblo debe oponerse a esta maniobra fascista.

Camaradas:

Leed y propagad
"Tierra y Libertad"

El Congreso es algo « serio »

En las actividades del parlamentarismo sólo se producen dos casos salientes: Indiferencia por parte de los diputados, no asistiendo a las sesiones, o escándalos de marca mayor cuando hay lleno. Estos días se han desarrollado sesiones « animadísimas ». Sus Señorías de derechas, centro, izquierdas y todos los puntos cardinales, han destapado sus respectivas cajas de truenos, De vez en cuando se desahogan los « padres de la patria », para descongestionar el ambiente político. Todos estos señores, « cultos » hasta el más allá, se endilgaron frases y palabrotas del más grueso calibre. Hicieron gala de su elevada y finísima cultura usando una dialéctica de burdel. Se cambiaron epítetos de lo más vulgar y bajo soez. El presidente, pese a sus campanillazos y altavoces, no logra poner término al escándalo. En efecto, el Congreso es algo « serio ».

Estos señores son los mismos que en tiempos preelectorales vienen a mendigar el voto. Y con tanta palabrería huera, una vez en funciones, discuten lo prometido al elector. Allí, y de forma tan encomiable, se labra el porvenir de la nación, el bienestar de todos. Mentira todo. En el tinglado de la farsa no se interesan por nada provechoso. Palabrería y nada más. Hipocresía, ficción refinada. Allí se va a hacer « carrera ». Mientras tanto que el pueblo continúe eligiendo « sus representantes ». Y que siga la comedia. Pero ¿hasta cuándo durará tanta falsedad? ¿No es llegada ya la hora de desligarse de la candidez pueril y echar a los farsantes parlamentarios por la borda?

ESPAÑA, PORTUGAL Y AMÉRICA
Paquete de 25 ejemplares 2'75
Trimestre 2'00

EXTRANJERO
Paquete de 20 ejemplares 3'00
Trimestre 3'50

Paqueteros a once céntimos ejemplar.

No se sirven suscripciones si no se pagan por adelantado.

Hay muchos miles de presos sociales en las cárceles españolas. El pueblo laborioso pide amplia amnistía.

Lo que hace falta

Hemos de formarnos una capacidad constructiva

Juan Guardia

Indiscutiblemente, nos pasamos muchas horas en hablar de los actos violentos por que toda revolución debe pasar; pero casi siempre nos dejamos el aspecto constructivo, que es lo que más, hoy que las cosas marchan a grandes velocidades, interés debe tener para nosotros, militantes y pueblo en general.

Después del hecho violento que toda transformación social necesita, se notará, si no se ha cultivado algo el ambiente edificador en el individuo puesto al servicio de la revolución, la falta de comprensividad en cuanto al desenvolvimiento de los organismos que han de suplir a los que ahora están en funciones; será una de las principales causas de lentitud en la marcha emprendida. Es un problema que hoy podría resolverse bastante, si pusiésemos un poco de atención en buscar datos y cifras de lo que hoy se produce. Nos acercáramos a lo que queremos y tendríamos una noción bastante clara de todo lo que después pudiera ser que hiciera buena falta y, al mismo tiempo, cerráramos el camino a los engendradores de dictaduras.

Una revolución que no cuente con capacidad para organizar todo aquello que de momento hará falta, no tendrá probablemente éxito, y naufragará en el primer percance a que tendría que hacer frente.

La propaganda oral es conveniente que sea a base de concreciones expuestas sencillamente, al alcance de cualquier inteligencia, procurando que abunden las pruebas de los hechos que nos deben de servir de medio para que el pueblo venga con nosotros.

Para ser escuchados es necesario que sepamos detallar lo que pensamos hacer en la sociedad que queremos que sea realidad y lo que se puede hacer hoy no hay que esperar mañana, porque otros nos tomarían la delantera.

De vez en cuando se oyen discusiones completamente estériles en el sentido que todo lo traducen en violencias completamente innecesarias una vez establecido el orden de cosas en que todos tendremos los mismos derechos y deberes. Un sistema de vida como este en muchos casos—que no cabe duda se presentarán porque precisamente para que no existan es por lo que se ha de ir formando capacidades—como el que habrá muchos que no alcanzarán a comprender el alcance de la transformación llevada a cabo y querrán continuar gozando de superioridad sobre los otros, valiéndose éstos de la desorganización por falta de preparación encaminada a que en muchos factores necesarios no se conozca demasiado la falta de ellos, como artículos de primera necesidad y demás materias para que la revolución no se vea dificultada.

Una revolución que de momento no puede asegurar el pan a la generalidad de las gentes, dice Kropotkin, está condenada, en el primer momento, al fracaso, y esto sucedería por lo antedicho. Ya sabemos que la práctica deshace mucho la teoría; pero bueno es que lo tengamos en cuenta; bueno es que vayamos formando mentalidades al calor de los hechos, que educan más que muchos libros,

Los militantes es de suma importancia el que tengamos por seguros de que la revolución no es tan sólo destruir, sino que también hay que saber construir. Lo uno y lo otro se complementa y que debe ser así para que la obra tenga la eficacia que ha de tener.

Ocaso del ensayo imperialista del fascismo italiano

F. Cardona

Que el fascismo italiano se ha metido en una mala aventura, era previsible desde los primeros momentos de la ruptura de hostilidades con Abisinia. Pero es que un régimen como el italiano no tiene otra desembocadura. Donde se persigue y oprime tanto al pueblo y atentando sañudamente los últimos vestigios de libertad que aún quedaban, es preciso crear un cauce en el cual se concentre la atención del país, para que olvide la caótica situación interior. Esto es lo hecho por Mussolini. Ahora, que le salió la criada respondona.

A la desesperada resistencia de los etiopes se unen las dificultades climatológicas que hacen estragos entre las tropas italianas. Luego las sanciones que en breve entrarán en vigor, acorda-

das por la mayoría de los Estados miembros de la S. de N. y las facilidades que se han dado a Abisinia para armarse desde que se declaró a Italia país agresor, han empeorado grandemente la empresa fascista.

Esto es un detalle de lo poco ociosa que ha permanecido Inglaterra desde antes de llegar el conflicto a estos extremos. A su impulso ha movilizó el pesado armatoste de Ginebra. La fría Albión está dispuesta a no permitir que Italia merme su prestigio y poderío en el Mediterráneo. Al efecto, y mientras se han iniciado negociaciones y más negociaciones, ha ido concentrando la mayoría de las unidades de su flota en este mar. Y siendo Inglaterra una nación imperialista, con grandes intereses cer-

LA PRENSA SIGUE AMORDAZADA

Varias veces hemos hablado de la censura de prensa, pero ningún momento como el presente para insistir.

Basilio Alvarez en la Cámara de Diputados ha tratado y combatido tal disposición con estas palabras: « La censura es uno de los mayores oprobios para un régimen democrático que se ha de inspirar en la justicia. »

El periodista que no ha vendido su conciencia al capitalismo es el que más toca las consecuencias. La censura no le permite escribir lo que debe servir de orientación, de claridad y punto de apoyo al pueblo que, en estos momentos, ignora lo que pasa en las alturas de la gobernación del país. Un pueblo si no puede recoger noticias claras deja de tener una orientación segura. Puede saber solamente lo que conviniese al que es dueño de los destinos de la nación. Tan sólo la prensa de carácter reaccionario y clerical puede publicar lo que quiere. Claro que ésta está de acuerdo con las normas que van usando los actuales gobernantes.

Entretanto seguimos estando sumidos al absolutismo más refinado, remontándonos a los tiempos de la edad media.

¿A esto se le llama Libertad, Democracia y otras muy significantes palabras? No, aquí no existe nada del contenido de tales palabras.

canos al lugar donde fijó su vista el incipiente imperialismo italiano para emprender su soñada expansión, es cuestión primordial para ella poner el veto a quien se propone competirla. En resumen, lo que se discute son puros intereses materiales. Los cantos de paz son el velo con que se intenta cubrirlos.

Trance difícil para Mussolini, que inevitablemente ha de producirle su ocaso.

Italia se encuentra con un serio obstáculo a sus ambiciones. Inglaterra, gracias a la actividad diplomática desplegada, ha conseguido al fin la adhesión francesa, la cesión de sus bases y puertos en el Mediterráneo en caso de verse atacada la flota inglesa. Añadiendo a esto el acuerdo tomado en Ginebra, a propuesta del delegado belga — otra prueba de la astuta diplomacia británica — de confiar a Francia e Inglaterra el estudio de una solución al conflicto italo-etíope dentro las normas de la S. de N., han conseguido los ingleses cercar más aún la política italiana. Ha sido otro golpe artero que ha desconcertado a Mussolini.

El « duce » se encuentra en un callejón sin salida. ¿Cómo podrá desembarazarse de la situación, sin caer en el descrédito, ante los mismos que le idolatran? Porque una vez en este trance, difícilmente puede encontrar solución airosa y que concuerde a su dialéctica de conquista colonial. Si sigue por el camino iniciado hace mes y medio, sus seguidores verán que las contrariedades —sino el fracaso— y privaciones a sufrir son muy distintas del éxito fácil que pintaba en sus arengas. Y si, por el contrario, se presta a la conciliación, no la obtendrá sin postrarse ante Inglaterra.

Ahora bien, nosotros, trabajadores con intereses y sentimientos opuestos a todo imperialismo, tenemos una visión

muy clara y distinta del cariz que ha querido dársele. Aquí no se debate el mantenimiento de la paz—no puede defendérsela eficazmente desde el Estado, institución eminentemente militarista— sino, repetimos, ambiciones de poderío económico.

La prensa liberaloide-pequeñoburgués ha querido dar al litigio que se ventila en la S. de N. el carácter de una lucha entre la democracia y el fascismo. ¡Qué sarcamo! ¿Se quiere repetir lo de 1914? No, no se trato de tal lucha. El democratismo de los países que hoy están contra Italia, antes departían muy amigablemente con el fascismo italiano, sin hacer la menor objeción a su barbarie organizada. No hay tal lucha ni puede haberla. El fascismo mismo es un resultado de aquélla. La democracia, antes de facilitar a los pueblos el acceso a la integra libertad se transforma en régimen totalitario.

Contribuir a esta guerra que se cieme sobre Europa, con cualquier pretexto seudosentimentalista, sería vigorizar y justificar el militarismo, cuyo vigorizamiento, como después de la pasada guerra, abonaría el terreno a sucesivos regímenes facciosos.

Estamos contra toda guerra.

De una sesión del Parlamento en la que se discutió el proyecto de movilización general.

« El señor Trabal.—Comprenderá ahora S. S. porque somos contrarios a la aprobación de este proyecto. Lee párrafos de una revista inglesa, en la que se dice que el señor Gil Robles es monárquico, y quiere implantar la monarquía en España. Compara al señor Gil Robles a un Dollfuss o a un Hitler, o cosa parecida. »